

Aarau, 30.05.2018



Einwohnerrat der Stadt Aarau

Anfrage betr. Vergabe des Sommerrestaurants im Aareraum West

Am 17.08.2020 erfolgte durch den Stadtrat die Ausschreibung für eine zweite Sommerwirtschaft im Aareraum West. Frist zur Einreichung des Konzeptes war der 12.11.2020. Da sich lediglich ein Interessent meldete, wurde die Frist durch den Stadtrat bis 29.01.2021 verlängert und es meldeten sich insgesamt 10 Bewerber.

Der Aargauer Zeitung sowie der Webseite www.aarau.ch vom 01.04.2021 ist zu entnehmen, dass der Stadtrat die Pacht für ein neues Sommerrestaurant im Aareraum West, an die Firma Greenwich Gastro GmbH vergeben hat. Die Firma führt in Aarau bereits das Trendlokal «Lockentopf» und in Baden das «Dory & Du».

Wie der Aargauer Zeitung vom 27.03.2020 unter dem Titel «Die erste Beiz sammelt Geld von ihren Gästen» zu entnehmen ist, musste damals aus finanziellen Gründen ein Crowdfunding gestartet werden. Im «Lokentopf-Facebook-Post» vom 17.03.2020 suchen die Betreiber zudem auch private Investoren oder Geldgeber um ihr Jungunternehmen zu unterstützen.

Für den Aufbau sowie den Betrieb der neuen Sommerbeiz bedingt es erhebliche finanzielle Mittel, da nicht immer mit einem warmen und trockenen Sommer gerechnet werden kann.

Der Stadtrat wird daher gebeten, die nachfolgenden Fragen zu beantworten:

1. Mussten die Bewerber im Ausschreibungsverfahren für die neue Aarebeiz zeigen, dass sie bei einem Zuschlag auch tatsächlich die finanzielle Potenz haben, ihr Projekt zu realisieren? Hat der Stadtrat irgendwelche finanzielle Garantien verlangt?
2. Wenn die Finanzierungsfrage beim Vergabeentscheid kein Thema war: Was passiert, sollte der Gewinner des Ausschreibungsverfahrens aus finanziellen Gründen nicht in der Lage sein, sein Projekt zu realisieren? Kommt dann ein Zweitplatziertes zum Zug oder wird es eine neue Ausschreibung geben?
3. Bei der ersten Ausschreibung ging ja lediglich eine Bewerbung ein. Nach der Verlängerung waren es 10 Interessierte. Wurden die Bewerbungskriterien für die 2. Ausschreibung abgeändert und falls ja, wie?
4. Ging der Stadtrat aktiv auf allfällige Bewerber zu?
5. Wurde das Kriterium, Wohnsitz und Steuerabgabe in Aarau, bei der Vergabe miteinbezogen?

Besten Dank.

Max Suter
Einwohnerrat SVP